

Chile combate la crisis con un Gobierno más dialogante

Bachelet cambia a los ministros de Interior y de Hacienda en la mayor reforma de la democracia

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile
La presidenta chilena, Michelle Bachelet, anunció ayer los profundos cambios de Gobierno con los que pretende combatir la grave crisis política y social en la que los escándalos de corrupción han sumido al Ejecutivo. Bachelet sustituyó al hasta ahora ministro de Interior, Rodrigo Peñailillo, por Jorge Burgos, y al ministro de Hacienda, Alberto Arenas, por Rodrigo Valdés. Peñailillo y Arenas eran sus hombres de mayor confianza. En total, la presidenta ha cambiado nueve de los 23 ministros. Con esta reforma, la más importante en un Gobierno chileno desde que el país regresó a la democracia en 1990, Bachelet pretende reforzar la tendencia a la negociación y al diálogo para sacar adelante la agenda de cambios estructurales de su segundo mandato.

“Hemos asumido los cambios que sean necesarios”, aseguró ayer Bachelet en el Palacio de la Moneda. Chile sufre su mayor crisis institucional de las últimas décadas. Los casos de corrupción, entre ellos el que afecta al primogénito de la presidenta por un supuesto fraude inmobiliario, han hecho caer en picado su popularidad. El 56% de los ciudadanos desaprueba la forma en que la socialista conduce su Ejecutivo.

PÁGINA 5

Francia lidera el acercamiento de los países europeos a Cuba

Hollande visita La Habana, rompe con décadas de aislamiento del régimen castrista y reclama el fin del embargo de EE UU

G. CAÑAS, París
François Hollande, presidente de Francia, aterrizó ayer en La Habana y se convirtió en el primer jefe de Estado francés que visita Cuba desde la independencia de la isla en 1898, y en el primer mandatario europeo que rompe en décadas con el aislamiento del régimen castrista. Hollande, quien tenía fijada una

reunión con el presidente cubano, Raúl Castro, pidió el fin del embargo de Estados Unidos a la isla caribeña.

“Es una visita histórica”, resumió Hollande, que aseguró que Francia intentará que “las medidas que tanto han dañado el desarrollo de Cuba puedan ser rescindidas para que la identidad de cada país sea respetada”.

Francia encabeza de este modo el acercamiento de los países europeos a Cuba. Y sigue los pasos del Vaticano para avanzar en el deshielo abierto por el presidente estadounidense, Barack Obama. La visita de Hollande se produce un día después de que Raúl Castro elogiase en Roma el liderazgo moral del Papa y su papel diplomático.

PÁGINA 3



“A MI MARIDO LO QUEMARON VIVO”. Así se lamenta Miriam Vázquez, viuda del agente Rosendo Fregoso (al que muestra en la fotografía), asesinado por el cartel Jalisco Nueva Generación. Ahora trata de persuadir a uno de sus tres hijos de que no sea policía para que no termine como su padre. / SAÚL RUIZ

REPORTAJE

La otra cara de los bebés perdidos de Argentina

A. REBOSSIO, Buenos Aires
No solo a causa de la dictadura que vivió Argentina entre 1976 y 1983 cientos de niños terminaron en manos de familias que no eran las suyas. También hay decenas de historias de bebés que fueron robados, vendidos o simplemente entregados a otros.

Patricia Peña, presidenta de la organización Raíz Natal, es uno de esos casos dramáticos. Su madre, una adolescente de Mar del Plata, viajó a Buenos Aires para entregarla a otra familia. Aunque nunca logró encontrar a sus padres biológicos, Peña relata hoy su historia y ayuda a otros que vivieron una situación similar a la suya. Desde 2001, todos los días recibe llamadas en su casa de personas que buscan sus verdaderas identidades.

PÁGINA 8

ADEMÁS

El rey saudí desaira a Obama

El rey Salmán de Arabia Saudí no acudirá mañana a una reunión con Barack Obama en protesta por el pacto con Irán. P4



La difícil labor de decidir si un ‘leonardo’ es auténtico P26

El Barça busca en Múnich la final de la Champions P29 y 30

El grupo criminal Nueva Generación, casi desconocido hasta ahora, aterroriza Jalisco

El cartel más peligroso de México

JUAN D. QUESADA, Guadalajara
El cartel Jalisco Nueva Generación ha pasado del anonimato a ser considerado la organización criminal más peligrosa de México, según el Departamento del Tesoro de EE UU. El 1 de mayo, el grupo provocó el caos en Guadalajara, la segunda ciudad del país, cortando de manera coordinada calles y carreteras. Derribaron un

helicóptero militar con un lanzagranadas y sus sicarios provocaron la muerte de 17 personas. En poco tiempo, Nueva Generación ha retado al Gobierno mexicano poniendo en jaque a Jalisco, uno de los Estados más ricos. Su rápido ascenso se debe a su capacidad para vender droga, con la que obtiene fondos para reclutar hombres y comprar armas. PÁGINA 6

JUNIO
¡Escapada de Verano!
LISBOA
HOTEL EDUARDO VII ***
Alojamiento y desayuno
desde **29€**
RESERVA DESDE **1€** POR PERSONA | CON DESCUENTO **10%**
LOGITRAVEL.com
hoteles
Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.